



"LA EMANCIPACION DE LOS TRABAJADORES, SE- RA OBRA DE LOS MISMOS TRABAJADORES".

LA PROTESTA

O. ZABALA, Editor respon-
sable.
P. VERA, Administrador.
JIRON GAMARRA No. 161
(Urbanización Manzanilla)

ORGANO DE LA FEDERACION ANARQUISTA DEL PERU

NUEVA EPOCA

LIMA, MARZO DE 1948

PRECIO: 30 CTVS.

No. 10

LOS JUSTICIEROS ACONTECIMIENTOS DE PASCO

LA COLA QUE TRAEN LAS "COLAS"

Como si las "colas", de por sí no fuesen tan de actualidad para que se esté hablando de ellas constantemente, un acontecimiento último ha venido a reactualizarlas más, si es posible. Aunque oyendo bien se comprueba que la conversación, y hasta discusión, es ahora en torno de la cola que traen "colas".

En efecto, días pasados en Cerro de Pasco el pueblo de ese lugar, cansado cansado como todos estamos, pero eso sí, ellos con el valor de protestar por la ignominia de que en este país del arroz, de la papa y del azúcar, se tenga que acudir a las humillantes "colas" para obtener esos artículos, quisieron manifestar su descontento y exigir un mínimo trato de humanidad. Ahí fué cuando la autoridad, erección orgánica de la violencia irracional, quiso actuar como acostumbra: a prepotencia y bala. Los trabajadores no aguantaron, por esta vez, y el trágico saldo fué un obrero muerto, otros he-

ridos, muchos amedrentados y como beneficio para la justicia, el cadáver (que ya bien podrido esté) de un esbirro que, encarnación de la autoridad, quiso siempre sofrenar, castigar y burlarse del pueblo, escudándose en que "él mandaba". Se arremolinaron luego los obreros en la calma siguiente a su tensión justiciera, y el gobierno, curándose en salud, ha precipitado sus jaurías sobre la clase humilde de Cerro de Pasco, buscando y encontrando ya, a los "autores", instigados, dicen los muy necios, por las consignas de un partido político. Entonces, preguntamos nosotros, cuando aún no existía el tal partido y hubo gestos de protesta que culminaron con muertes como la del comisario Dickman en Oroya, del Prefecto Rodríguez en Ica, del Subprefecto Delgado en Mollendo (y la lista sigue y creemos que seguirá en adelante más tupida) respondían también a consignas de los políticos, eternos traidores todos ellos de la clase proletaria.

Más sensato será pensar que todos esos sucesos que polarizan la injusticia social en alguno de los que mandan, por lo que, mediando una situación emocional que produce la excesiva imbecilidad gobernante, se los víctima, responden al reinado de miseria económica y moral a que tienen sojuzgada a la humanidad el Estado y el Capital, ya que cada uno de esos hechos que comentamos, responden a los mismos nobles móviles dignificadores a que responde la cola que trajeron las "colas" de Pasco. En efecto, el pueblo trabajador hace milenios que conoce la veja actualidad de las "colas". "Cola" han hecho y hacen los obreros a la puerta de las fábricas para recibir el premio de ser contratados y poder así entregar su trabajo a la ruín explotación.... "Cola" hacen los hijos de los trabajadores a la puerta de las escuelas, colegios y universidades para lograr un asiento y conseguir sea deformada su mentalidad por el maestrón Estado.... "Cola", interminable

"cola" está haciendo la humanidad sufriente a las puertas de la vida para conseguir un poco más de luz.... Pero guardando esas puertas está siempre un "prefecto Tovar", arquetipo de funcionario estatal cuyo mayor delito no fué, como se dice, sólo el de cometer "excesos" de autoridad, pues que toda autoridad es siempre un exceso en contra del hombre, sino el de ser el y todos los gobernantes del mundo y de todos los mundos, los representantes ciegos, castrados morales, de esa fuerza bruta, lacaya del Capital, que se llama Estado. Con el optimismo reanimado por esa poblada de Pasco, que estrujó consignas políticas como rebasó a la autoridad, nos acercamos hasta los hermanos hasta los hermanos de ese lugar hoy perseguidos y encarcelados, estrechándolos fuerte contra nuestro fraterno pecho que desde hoy hace en él un espacio para los que a más de esclavitud y miseria padecen el castigo que logra la rebeldía. Y no creáis

que estáis solos. Junto a vosotros está el espíritu protestador de todas las colas del mundo que postulan un pedazo de pan, de ese pan que siembra, cosecha y fabrica nadie, absolutamente nadie más que nosotros los trabajadores, los mismos que alistamos en esas "colas" mendigando ese pan nuestro.

En nuestra esperanza, bendicimos y auguramos fervientes el día en que todas las "colas" de la tierra traigan, como la de Pasco, su otra cola, que si de sangre y tragedia se bañen, sea a ese costo irremediable que barramos definitivamente a todos los "prefectos Tovares" o pichones de Tovares que lo son todos los que mandan, para que así, acabando con la Autoridad, servil instrumento de la explotación y el dominio, sin hacer ninguna miserable "cola" por siempre jamás, destruyamos el mundo por el que la humanidad llora y suspira: el de la Libertad y Justicia.

TRABAJADORES del MUNDO de PIE CONTRA la GUERRA

La guerra que viene constituye una amenaza de muerte, para la clase Obrera de todos los países y tan sólo un medio puede impedir su explosión, la lucha revolucionaria sostenida sin tregua contra los Gobiernos y contra todos los Estados, en un plano internacional.

Tan sólo la caída del capitalismo, de Estado o no que gracias la antagonismo, de sus intereses económicos tiene que demandar inevitablemente la guerra y que en virtud de las contradicciones de su sistema es incapaz de evitarla. Tan sólo la revolución social, cuyo primer acto ha de ser la destrucción del Estado, pueden garantizar la paz social, ya que aboliendo todas las denominaciones políticas y todos los privilegios económicos suprime las verdaderas causas de la guerra.

Prepararse para esa lucha es uno de los problemas más apremiantes que tiene planteado la clase obrera mundial.

Estamos convencidos de que ella puede ser evitada más por la acción directa del proletariado conscientes. La lucha contra la guerra que se abre bajo la bandera, apenas disimulada de la hoz y el martillo, con esa consigna, contra la guerra imperialista no significa la lucha, contra todas las guerras o contra toda guerra imperialista, sino defensa de la U. R. S. S. y, por lo tanto, de un Estado determinado.

La lucha contra la guerra y la evitación de la misma no pueden consistir en defender éste o aquel régimen, ni en tomar partido por uno de los Estados beligerantes, ya que ellos significaría alistarse en determinado grupo de aliados militares y el proletariado se da cuenta de que en caso de guerra, cada gobierno interesado "probará" que no hace más que defenderse y que es el otro "el enemigo" quién ha tomado la iniciativa del ataque.

Así, que en el próximo conflicto, ser partidario de un estado cualquiera, es ser partidario de la guerra.

¿Qué significa la defensa, la defensa de la U. R. S. S.? Significa secundar la política del capitalismo, de estado del gobierno de Rusia, significa sostener a un gobierno que

ocupa un primer lugar, con los preparativos militares y que envenena al pueblo Ruso con su ideología guerrera y militarista. La defensa de la U. R. S. S. significa en suma, evitar a los trabajadores a que en la próxima guerra, defiendan al Estado ruso y con él a los estados capitalistas que sean sus aliados, no es la defensa de una política determinada o de tal o cual estado donde radica la posibilidad de una resistencia victoriosa contra la guerra, y si en la lucha contra toda política gubernamental y contra todos los estados. También el proletariado ruso, tiene más que un medio al alcance de la mano contra la guerra que amenaza: proclamar la inutilidad de su gobierno, derribar la dictadura, destruir el aparato estatal y, mediante un nuevo empuje del movimiento iniciado en 1917, proseguir la obra de la revolución de Octubre en el sentido del Comunismo Libertario, abandonando las consignas equivocadas, vagas, interesadas de "Contra la guerra imperialista" y en defensa de la U. R. S. S. Nosotros decimos a los trabajadores: uníos contra la guerra y contra los armamentos a base de una acción revolucionaria económica, cread vuestros Comités de acción en todas las Fábricas y Talleres, que producen instrumentos de muerte, paralizad la fabricación de material de guerra.

¡Obreros de transportes ferroviario, marinos! ¡Negaos a transportarlos!, y sobre todo preparaos desde ahora para declarar la huelga general, insurreccional y expropiadora en caso de movilización, única arma eficaz que posee el proletariado de todos los países. ¡Tan solo por medio de esa lucha emplazada en el terreno anticapitalista y antiestatal que es el preludio de la revolución social, podrán los trabajadores del mundo evitar indefinitivamente todas las guerras y salvar a la humanidad entera de una espantosa ruina! ¡Adelante por la lucha contra todas las guerras, contra el capitalismo y contra el Estado! ¡Ni con Rusia ni con Estados Unidos! ¡Con el proletariado revolucionario de todos los países!

R. M

El grupo "La Protesta"

Un año en que se han cumplido nuestros deseos. Sacar esta hojita, como el único exponente del Anarquismo en el Perú.

En el camino estamos. Y como si nuestro viejo Prado Delfín Levano, cultores de esta rosa roja, nos animaran a cada instante oímos muy fuerte... ¡Adelante muchachos!. Y aquí estamos. Tras las indiferencias por la incomprensión del medio ambiente en que nos desenvolvemos. Aquí estamos, con un año de vida.

Sin cotizantes, sin sobornos ni explotación alguna. Entregados a nuestro propio y común esfuerzo. Nada más. Aquí, para cantar el gran poema de la: REVOLUCION Aquella que borra con todos los intermediarios que como mojonos obstruyeron la felicidad del Hombre que TRABAJA Y PRODUCE. Queremos que la tierra sea para el que la cultiva; la mina para el que de sus entrañas arranca sus tesoros; la fábrica para el que la manipula; el taller para el que la amina y el transporte para el que la conduce. Estos, nuestros vuelos. Les que no ansian esto, son las culébras que en los hierbajos tiernos, se arrastran. No queremos marcar más el paso de la rutina.

Queremos el control de nuestro producto y NUESTRO CONSUMO. Queremos el pronto advenimiento de la Sociedad de los productores libres de las burocracias, la Dictadura y el Estado. Para ello y nada más que para ello lucharemos. A fin de libertarnos de las cadenas que nos amarran.

Ese es el único camino a seguir amigos todos. Y al cumplirse este año de que nuestra palabra, se lea y se oiga, también van nuestros fervorosos saludos a todos los revolucionarios que luchan contra la opresión en España, en Portugal, en Bulgaria, en Italia en Checoslovaquia, en Argentina, en el Uruguay y otros. A todos ellos, les decimos con toda fuerza de nuestra emoción: ¡Revolucionarios del mundo! ¡Salud!

A TODAS LAS SECCIONES Y A LA OPINION PUBLICA MUNDIAL

Estimados compañeros, y hombres de conciencia libre:

Os aportamos el testimonio documental, en cifras, que expresa con toda crudeza el dolor profundo, la angustia, la desolación, los sufrimientos de que es víctima un pueblo que estuvo en la vanguardia, con las armas en la mano de la lucha entablada para aplastar al fascismo y terminar con la esclavitud que rebaja y aniquila al ser humano.

España está convertida en vasta cementerio. Ha paralizado su vida el terror fascista, al suprimir físicamente y encarcelar a los hombres que no ceden ante la tiranía.

CIENTO VEINTITRES MIL CUATRO CIENTOS SESENTA ENCARCELADOS EN LAS MAZMORRAS DE FRANCO PAGAN EL TRIBUTO QUE LES IMPONE SU AMOR A LA LIBERTAD Y SU CONSECUENCIA REVOLUCIONARIA.

He ahí lo que la O.N.U. tolera con sus trapisondas y tráfico de vidas humanas; lo que los políticos de toda laya, de todo color, saben sin que se decidan a realizar un gesto de solidaridad efectiva y de protesta activa contra los responsables de ese crimen de lesa humanidad.

He aquí, con todo detalle, la relación de los encarcelados o rehenes del régimen franquista:

Alcalá de Henares: 1.874; Ocaña: 1.625; Talavera: 1.943; Guadalajara: 1.537; Guadalajara (especial) 967; Carabanchel y Yserías: 6.400; Cuenca: 170; Segovia: 600; Ciudad Real: 1.225; Penal de Cuéllar: 1.035; Puerto de Santa María: 1.589; Sevilla: 2.322; Badajoz: 1.021; Cádiz: 672; Huelva: 565; Tenerife: 1.823; Baleares y Marruecos: 2.327; Colonia de Dos Hermanas: 1.633; Figueras: 1.070; San Miguel (Valencia): 1.989; Granada: 1.048; Reformatorio de Alicante: 1.093; Provincial de Valencia: 1.832; Provincial de Alicante: 507; Provincial de Castellón: 486; Provincial de Teruel: 268; Provincial de Albacete: 563; Central de Santoña: 1.542; Provincial de Santander: 986; Central de Gijón: 960; Provincial de Oviedo: 1.027; Provincial de Lugo: 820; Salamanca: 647; Avila: 110; Cáceres: 466; León: 627; Zamora: 340; Provincial de Valladolid: 797; Palencia: 428; Burgos: 2.058; Pamplona: 940; Larraga-Bilbao: 649; San Sebastián: 458; Vitoria: 372; Provincial de Pamplona: 280; Provincial de Burgos: 380; Soria: 195; Provincial de Granada: 770; Almería: 689; Málaga: 896; Córdoba: 985; Jaen: 990; Cartagena: 504; Prisiones de Partido: 16.928; Campos de Concentración: 7.933; Delegaciones de Falange: 8.500.

Todos estos presos son hombres condenados a penas, que van de 6 a 30 años de presidio y son bastantes los que, condenado a muerte, esperan el momento de su ejecución.

He aquí la relación de las Cárceles que albergan mujeres:

Ventas (Madrid): 988; Segovia: 342; Alcalá de Henares: 782; Aranjuez: 1.017; Prisión de Mujeres en Lactancia: (Madrid): 220; Prisión Manicomio: 85; Toledo: 362; Provincial de Segovia: 180; Guadalajara: 195; Ciudad Real: 562; Cuenca: 142; Sevilla: 620; Badajoz: 325; Cádiz: 249; Tenerife: 380; Baleares y Marruecos: 495; Barcelona: 1.115; Gerona: 220; Lérida: 160; Tarragona: 109; Huesca: 267; Zaragoza: 534; Valencia: 672; Gerona (especial) 629; Provincial de Valencia: 466; Provincial de Alicante: 180; Provincial de Castellón: 198; Teruel: 80; Albacete: 193; Santander (especial): 487; Provincial de Santander: 462; Provincial de Oviedo: 498; Provincial de Lugo: 318; Provincial de La Coruña: 503; Provincial de Pontevedra: 216; Provincial de Orense: 260; Provincial de Salamanca: 290; Provincial de Avila: 32; Cáceres: 200; León: 210; Zamora: 112; Valladolid: 385; Palencia: 150; Bilbao: 346; San Sebastián: 218; Vitoria: 109; Pamplona: 132; Soria: 70; Granada: 403; Murcia: 215; Almería: 321; Málaga: 392; Córdoba: 1.025; Jaen: 985.

Estos datos secretamente obtenidos, provienen del Ministerio de la Gobernación y dan un mentis formal al Ministro de Francia, que no vacila en declarar que las cárceles de España están desiertas de antifascistas. Estos datos acusan de embustero a Aylagas, Director General de Prisiones que, en el Boletín de Información de la situación penitenciaria, escribe que en las cárceles no hay más que 40.000 detenidos políticos-sociales y que entre ellos son pocos los que tienen más de cuatro años de condena.

La verdad está en las cifras tomadas en el Ministerio de Gobernación y nosotros afirmamos que los detenidos son, en su inmensa mayoría, condenados a penas varias en la proporción indicada más arriba.

Conocida la situación de los trabajadores en España, hemos de redoblar nuestra actividad y estrechar nuestra solidaridad con los trabajadores de la Confederación Nacional del Trabajo, de la Federación Anarquista Ibérica, de las Juventudes Libertarias de España oprimida, candidatos ciertos a la prisión cuando no a la muerte heroica en defensa de la libertad ultrajada.

Trabajadores y hombres conscientes de la ignominia que representa el fascismo en España — así como en Portugal y otros países aunque se imponga con la etiqueta comunista — hay que actuar para exterminar estos gérmenes fascistas.

No son los diplomáticos, grandes o pequeños, los traficantes, los políticos ni los capitalistas quienes resolverán la crisis aguda porque atraviesa el universo. Sólo los productores, en todas las esferas de la vida social, pueden y deben resolverla para que haya libertad, justicia y fraternidad universal.

Las armas victoriosas son: Acción directa y la Solidaridad Universal de todos los oprimidos.

POR EL SUB-SECRETARIADO DE LA A.I.T. EN EUROPA OCCIDENTAL

El Secretario

Bernardo Pou

POR EL MUNDO

DATOS SOBRE LA REPRESION FRANQUISTA EFECTUADA, A FINES DE 1947 CONTRA EL MOVIMIENTO LIBERTARIO ESPAÑOL EN ESPAÑA

REPRESION EN ANDALUCIA

Manuel Rodríguez, militante anarquista de la Región Andaluza, fué detenido, el día 20 de diciembre de 1947, por guardias civiles sin uniforme. Le encontraron documentación y más de seis mil pesetas, destinadas a la Resistencia. Ha sido víctima de tratos inhumanos por autores de la detención. Actualmente se encuentra en la prisión de Sevilla, localidad donde se efectuó la detención.

Mercedes de la Cruz, compañera de un militante activo de Andalucía ha sido detenida en el trayecto de Córdoba a Sevilla, en ocasión de un viaje que efectuaba. Vivía en: Colectiva 96 Ciudad Jardín, Sevilla. En su casa han encontrado armas de fuego, explosivos, máquinas de escribir y documentación correspondiente a las organizaciones clandestinas de la F. A. I. y de las Juventudes Libertarias. La hacen responsable de todo, porque no han podido detener a su compañero. Ha sido bárbaramente apaleada, sin tener consideración a que se encuentra en el sexto mes de embarazo. Pasó a la prisión de Sevilla.

LA MADRE DE MERCEDES, señora de edad avanzada, ha sido detenida poco después que su hija y, como ella, apaleada cruelmente. Ha pasado a la prisión de Sevilla.

UNA MUCHACHA, cuyo nombre nos es desconocido, fué detenida y maltratada por el mero hecho de ser conocida como militante de las Juventudes Libertarias. No se le encontró material. Como las dos anteriores, ha pasado a la prisión de Sevilla.

LA TIA DE MERCEDES, también fué detenida. Después de los "interrogatorios" de rigor, ha sido puesta en libertad.

REPRESION EN EL CENTRO

MANUEL CALVO, que tiene compañera y una hija de dos años y medio, ha sido detenido en el Cine Sevilla de Madrid, el día 26 de diciembre de 1947. Los tres guardias civiles, sin uniforme, que efectuaron la detención, se abalanzaron sobre él en el momento que se encontraba en el WC de la sala de espectáculos citada. La sorpresa y la superioridad numérica de los atacantes, le impidió hacer uso de su pistola. Ha sido atrocemente martirizado. Su situación es gravísima, pues le cargan numerosas intervenciones en actos antifranquistas de importancia. Le han sacado de Madrid, conduciéndole en peregrinaje por varias provincias donde se realizaron actos justicieros de la Resistencia, para obligarle a reconocerlos como propios y a que haga más luz sobre ellos.

GABRIEL CRUZ, de 29 años de edad, tiene compañera, ha sido detenido en compañía de Angel Urza, como secretario de Defensa del Comité de la Regional F.A.I. del Centro. Habitaba en Ciudad Lineal, en su casa, que ha sido completamente destruida, encontraron una ametralladora, seis u ocho pistoles de diversas marcas y calibre, munición abundante, profusión de herramientas de mecánico, un aparato silenciador — para armas de fuego — por él inventado (aparato que quieren patentar los civiles por su cuenta), cargadores originales para metralla y pistola fabricada en casa. Ha sido trasladado a Gobernación.

EUSEBIO CABRERA, de cincuenta años de edad, maestro racionalista; es soltero, pero mantenía a su madre que tiene ya ochenta años. Ha sido detenido a la una de la madrugada del día 28 de diciembre de 1947, en su domicilio (Calle Bravo Murillo, cerca de Tetuan), como Secretario de Propaganda del Comité Peninsular de la F.A.I. Le han encontrado Prensa clandestina: "Tierra y Libertad" y "Juventud Libre", recibos de las expediciones efectuadas y algún material de propaganda. Como los otros, ha sido bárbaramente apaleado y está gravemente lesionado — por las palizas — en la espina dorsal.

JUAN PORTALES, fué detenido el día 26 de diciembre de 1947, a las diez y media de la mañana, en la Plaza de España. Bárbaramente apaleado, desde los cabellos a la planta de los pies, donde se ensañaron. "Interrogado" durante una semana com-

pleta, sacándolo frecuentemente del cuartel en "viajecitos de placer" a los lugares donde los verdugs suponían que se debían celebrar entrevistas o eran frecuentados por otros compañeros del detenido. Le encontraron documentación falsa y algunos papeles sin mucha importancia. El sábado, día 4 de enero de 1948, se evadió. Aprovechó la última salida que le impusieron en unión de Angel Urza. Cuando se encontraban en el Café San Isidro, de la calle Toledo, acompañados de buena escolta sin uniforme, alegó la necesidad imperiosa de evacuar; después de retirarse, le otorgaron el permiso haciéndole acompañar de uno de los esbirros; aprovechó el momento oportuno para echar la mesa y sillas que encontró a su paso sobre el guardia acompañante y, debatiéndose entre el público, logró ganar la puerta y escapar con las ropas destrozadas. Ignoramos su paradero.

Los cinco detenidos en Madrid han sido insistentemente "interrogados" en el Cuartel de Vallehermoso, sede de la Brigadilla de la Guardia Civil. Eso dice suficiente sobre los tratos que han recibido, pues la siniestra fama del establecimiento está bien acreditada y extendida. Después de bien exprimidos en dicho antro, los detenidos pasana a Gobernación, y, por tanto, a manos de otros verdugos que, para justificar su repugnante empleo, no permanece inactivas.

REPRESION EN OTRAS REGIONES

Las pesquisas, orientadas por las detenciones de Madrid, se han prolongado a Provincias. En VALENCIA, donde la guardia civil sin uniforme ha efectuado varios registros, han resultado infructuosas. En ARAGON, han detenido al compañero GONZALO CALLEJA y varios más. En GALICIA, tratan de detener a los sospechosos de actividades clandestinas. Lo mismo que en Asturias, Santander, Vizcaya y Guipuzcoa. No tenemos datos de los efectos de esa gran caza al hombre, ejecutada contra los resistentes del Movimiento Libertario.

CHILE

Hemos recibido una comunicación de nuestros compañeros de Santiago, informando sobre múltiples actividades realizadas y por realizar.

Ahora se han embarcado en una activa labor de reorganización sindical revolucionaria; para lo cual han convocado un congreso nacional de la Confederación General de Trabajadores, organismo que agrupo todo el movimiento anarco-sindicalista de esa región. ¡Les deseamos un gran éxito apreciados compañeros!

TEMARIO DEL CONGRESO NACIONAL EXTRAORDINARIO A QUE CONVOCA LA CGT. EN LA CIUDAD DE SANTIAGO PARA LOS DIAS 26, 27 Y 28 DE MARZO DE 1948

- 1º—Informe del Consejo Nacional Provisorio.
 - 2º—En el orden interno:
 - A.—Declaración de Principios. Medios y Tácticas de lucha. Estructura Orgánica. Cotización. Carnet Confederado.
 - B.—Planificación de trabajos a desarrollar sobre:
 - Organización. enetración. Propaganda. Capacitación. Cultura.
 - 3º—Plan a desarrollar y Estudios sobre Reivindicaciones Inmediatas.
 - A.—Salarios. Horas de trabajos.
 - B.—Costo de la vida. Vivienda. Alimentación, Vestuario, Transporte. — Salubridad, Previsión, Cooperativismo, Esparcimientos.
 - 4º—Organización del Proletariado Chileno.
 - Sus influencias políticas y sociales. Las Centrales Obreras Nacionales. Estudio y Solución para el Movimiento Sindical Chileno.
 - 5º—Organización del Proletariado Internacional.
 - Sus influencias Políticas Sociales. Las Centrales Obreras Internacionales. REFORZAMIENTO DE LA A.I.T. y de la A.C.A.T.
 - 6º—Temas Libres.
 - 7º—Elección del Secretariado del Consejo N
- Informes: a nuestra Secretaría: Merced 738. Santiago, Chile.

LA VOZ DEL CAMPESINO

DEPARTAMENTO DE LA LIBERTAD
(PROVINCIA DE PACASMAYO)
HACIENDA EL HORNITO

Tenemos informes de las pésimas condiciones en que tiene que realizar sus labores los compañeros de esta hacienda, aparte de trabajar más de la jornada de 8 horas de trabajo, conquista esta que es nula en muchas haciendas de la costa y de la sierra, estos trabajadores que trabajan con el agua hasta las rodillas deshierbando y segando los arrosales; para no morir de hambre se ven obligados aceptar el misero salario de S/. 1.50 y 2.50 los tractoristas; imagine el lector la situación miserable de mugre y harapos, en que han de vivir estos hombres que son base del sustento de la sociedad actual.

Pero sí; los señores hacendados han subido sus productos el cuádruple alegando haber hecho aumento y mejoras a sus trabajadores.

Sabedores algunos compañeros de Pacasmayo y Cheryén de estos cuadros de dolor y de injusticia han hecho ya el intento de agrupar sindicalmente a todos los compañeros campesinos de ese lugar; y vaya nuestro gran deseo de

éxito a todos los compañeros que se dediquen a tan noble labor.

HACIENDA LA SEXTA

También en este feudo de la familia Salcedo, donde hay un buen número de trabajadores que se dedican a la elaboración de la mantequilla; los obreros por la falta de organización sindical soportan la más inicua explotación.

Los cuidadores y ordeñadores del ganado perciben salarios de hambre que contrasta con el elevado precio de la mantequilla; este artículo que también escasea; aquí en Lima se vende a /S. 15 soles el kilo.

Las mujeres que trabajan en recojer la coca, son otras tantas víctimas de la explotación despiadada de la burguesía terrateniente que se llama cristiana, se confiesa y va a misa, pero son duros y brutales cuando los trabajadores les exigen un mendrugo más de salario, pero si ellos viven en grandes mansiones como la que tiene este señor Mateo Salcedo en Miraflores.

¡Trabajadores del campo! Organizad vuestros sindicatos y exijid mejores condiciones de vida a fin de poder llevar una vida de seres humanos y no de bestias.

ENTRE CAMPESINOS

JAIME.—Ah! ¡Las máquinas! Todas deberían quemarse! Ellas son las que inutilizan el trabajo de los pobres. Siempre que vemos venir una a nuestros campos, puede contarse que el salario disminuye para unos y los otros quedan sin trabajo, viéndose obligados muchos a abandonar su pueblo para no morir de hambre. En la ciudad debe ser aún peor. Al menos, si no existiesen máquinas, los señores tendrían necesidad de nuestros brazos y nosotros viviríamos mejor.

PEDRO.—Tiene usted razón, Jaime, al creer que las máquinas son una de las causas de la miseria y falta de trabajo; pero eso se debe a que pertenecen a los ricos exclusivamente. Si, por el contrario fuesen propiedad de los trabajadores, sucedería de bien distinta manera; entonces cumplirían su misión: la de producir el bienestar de la humanidad. En efecto, en realidad las máquinas suplen nuestro trabajo, y con mayor prontitud; gracias a ellas, en el porvenir el hombre no se verá obligado, para satisfacer sus necesidades, a realizar un trabajo que agote sus fuerzas físicas.

He aquí por que en el momento en que las máquinas se apliquen a todas las ramas de la producción y sean propiedad de todos, se podrá en algunas horas de trabajo, ligero y agradable, dar lo suficiente al sostenimiento; y entonces el obrero tendrá tiempo de instruirse, cultivar la amistad, y, en una palabra, aprovecharse de todas las conquistas de la civilización y del progreso. Fíjese usted bien en esto: no es menester destruir las máquinas sino apoderarse de ellas. Y puesto que los señores las defenderían igual de los que quisieran apoderarse de ellas que de los que trataran de destruirlas, sería una tontería hacer lo último pudiendo realizar lo primero. ¿Desearía usted destruir el arroz y las casas habiendo medio hábil de repartirlo entre todos? Seguramente no. Pues lo mismo hay que hacer con las máquinas, que, si en manos de los patronos son un instrumento de tortura para los trabajadores, en poder de éstos se convertirían en elemento de abundancia, de riqueza y de libertad.

JAIME.—Fero para que ese sistema pudiera plantearse, sería preciso que todo el mundo trabajase de buen grado; ¿no es verdad?

PEDRO.—Sí.

JAIME.—Y ¿si hay alguno que quiera vivir sin trabajar? porque el trabajo es duro?, y ni aún a los perros agrada.

PEDRO.—Usted confunde la sociedad tal cual hoy está constituida con la sociedad posterior a la Revolución social. El trabajo acaba usted de decir que no agrada ni aún a los perros; pero ¿podrían usted permanecer días enteros cruzado de brazos?

JAIME.—Yo no, porque, habituado al trabajo, cuando no hago nada parece que me hormiguean las manos; pero esto no excluye que hayan muchos que pasarían todo el día muy a gusto paseándose o jugando a las cartas.

PEDRO.—Hoy sí, pero después de la revolución no acontecerá igual, y le diré a usted por qué. Hoy el trabajo es abrumador, y por ende está pésimamente remunerado; el que trabaja se ve obligado a morir de hambre y es tratado como una bestia de carga; vive sin esperanza alguna, teniendo por toda perspectiva la cárcel, si se subleva, o el hospital, si se resigna; el trabajo no proporciona otra cosa que una interminable serie de humillaciones, y el obrero, que ha dado a la sociedad cuanto puede, no recibe en cambio de ello lo suficiente para poder atender a su familia. Vea usted al lado contrario y se encontrará con que el parásito, el haragán, el que nada hace, disfruta cuanto le falta al que todo lo produce.

Pues bien; cuando el trabajo se haga en condiciones humanas, empleándose sólo un tiempo razonable y conforme a las leyes de la higiene; cuando el trabajador sepa que trabaja por el bienestar de los suyos y de todos los hombres, cuando el único título para ser estimado en la sociedad sea el de trabajador, y el vago y haragán se vean relegados al desprecio público, como hoy se desprecia al intrigante y al espía, ¿habrá alguien tan suicida que pretenda vivir en una ociosidad tan funesta para su cuerpo como para su espíritu?

Aun hoy mismo, aparte de algunas raras excepciones, todo el mundo siente verdadera repugnancia para desempeñar los oficios de policía y verdugo, a pesar de que en estos abyectos oficios se gana más que arando la tierra y apenas si se trabaja nada. Sin embargo, de estas ventajas, nuestros hombres, obligados a optar entre esos oficios y la miseria, se deciden por ésta, otros, más débiles o faltos de luces, aceptan si bien con repugnancia, tales ocupaciones a fin de no morir de hambre.

Ahora bien; ¿quién escogería, repito, una vida infame siendo el trabajo la única condición para la consideración y estimación públicas? Si tal cosa llegara a ocurrir, sería contrario a la naturaleza del hombre, y por tanto, debería considerarse como caso de enagenación mental.

Y no lo dude usted, la reprobación pública contra la pereza será un poderoso correctivo, porque nosotros consideramos el trabajo como una de las primeras necesidades sociales: el perezoso no sólo causaría inmenso perjuicio a los demás de cuyo producto viviría, sino que rompería la armonía de la nueva sociedad, constituyendo el elemento de un partido de descontentos deseosos de retrotraer las cosas al estado que tenían antes de la revolución. Las colectividades como los individuos, estiman y enaltecen lo que creen útil, así como aborrecen y desprecian lo que juzgan perjudicial; pueden equivocarse, y aún se equivocan a menudo; pero en este caso preciso, no hay lugar al error, porque es de toda evidencia que el que no trabaja, come y bebe a expensas de los demás, originando una perturbación.

(Pasa a la pág. 4)

EL IMPERIO DE LA PENA DE MUERTE

Por Julio Montañez

Hay para creer que nunca tuvo la vida humana tan poco precio como ahora. Las enormes masacres organizadas con una periodicidad cronométrica han agotado la sensibilidad del hombre hasta tal punto que ni la vida tiene el valor que antiguamente se le concedía. Por el respeto a la vida han luchado las fuerzas activas del Progreso, y las últimas décadas se significaron por un clamor general contra la imposición bárbara de la pena de muerte.

Todo país que se pretendía civilizado, había abolido de sus códigos esa norma cruel, acerbamente combatida por la conciencia colectiva y por lo más eminente del pensamiento libre y humanista. Pero la ola de barbarie que ha resolado Europa ha dejado un rastro de salvajismo que no se borra, que persiste como una estigma de la criminalidad desatada en los campos de batalla.

Los países sometidos a los totalitarismos, que no importa que color, son los que más frecuentemente le rinden su sangriento homenaje a la muerte. De extremo a extremo de Europa la pena de muerte es aplicada, pero en España su frecuencia rebasa toda la medida. Semanalmente se suceden los Consejos de Guerra en los que nuevas víctimas son condenadas sin apelación a la última pena.

Otro Consejo de Guerra ha requerido nueve penas de muerte en Barcelona. Nueve años después de su pretendida "liberación", la obra de Franco continúa siendo la de matar. Nueve años después, sin embargo, la conciencia universal continúa soportando impasible el vandalismo franquista, sin conmoverse dolorosamente ante tanta violencia.

Nueve penas de muerte. En Bulgaria ha sido ejecutado Petkoff, y su muerte ha llenado de consternación interesada, partidaria, las columnas de los periódicos anticomunistas. No debía haberse asesinado a ese hombre. Pero estas víctimas ignoradas de la España mártir reclaman también un grito de justicia y un clamor de reparación por parte de todas las conciencias honradas del mundo.

Esa práctica bárbara, la pena de muerte, debe ser abolida en todas partes por lo que representa como ignominia y reminiscencia salvaje.

NUEVE PENAS DE MUERTE EN BARCELONA

Un Consejo de Guerra ha juzgado a diez antifascistas, entre los que se cuenta una mujer, según la famosa e ignominiosa ley contra el terrorismo y el banditismo.

El Consejo de Guerra ha requerido nueve penas de muerte, siendo anulada la acusación contra la mujer, llamada María Tabanca.

Así continúa Franco su tan cantada "pacificación de espíritus".

¡¡Campanadas Sigloventinas!!

En Argentina, suelo del gaucho irreverente, una fracción del estudiantado, cual símbolo de promesa se levanta sobre la chatura de un Perón, en pro de la causa revolucionaria que hoy, encara la Confederación Nacional de Trabajadores al Sinistro tirano: Franco. En esta hora de tanta huachafaría moral de la juventud Sud-Americana en que solo se dedican a decorar andas de los caudillos políticos, es más que una esperanza; un hecho elocuente la actitud de consecuente con su rol revolucionario, se agita por el pronto advenimiento de la Sociedad Sin Estados ni Dictaduras.

He aquí su manifestación que nosotros alborozados reproducimos en estas columnas:

La España de Durruti, la España de León Felipe, la de Anselmo Lorenzo y Antonio Manchado, la España sobre todo anónima, revolucionaria, el pueblo heroico que todo lo diera sin pedir más que libertad las avanzadas de la C. N. T. y la F. A. I.; España toda sigue desangrando.

Después de más de once años de estallido el movimiento que intentó barrer una sociedad hedionda y que sólo pudo ser ahogado por la acción conjunta de las decadentes democracias europeas, las de oriente y occidente, después de incontables sacrificios, de indecibles padecimientos, de una represión permanente y devastadora, el estoico pueblo español se continúa desangrando. Pero lucha y cuando vuelva a levantarse para salir de su letargo, no dudamos que él osucederá, los pulpos de cien garras, los dragones de cien cabezas, los cien estados del mundo se arrojarán para acallarlo. España necesita ayuda. No lo olvidéis. La FORA llama al pueblo iniciando una campaña de apoyo a España, que su llamamiento sea un repicar de campanas cuyo clamoreo ahogue los gritos escénticos, los últimos estertores de la injusticia ibérica. ¡Todo por España!

tas columnas.

LA JUSTICIA

El asesinato en el cadalso es la peor forma de asesinatos, por que allí se sanciona con la probación de la sociedad. El homicidio y la pena de muerte no son contrerios que se neutralizan, sino semejantes que se reproducen. Cuando un hombre quiere matar a un tigre le llaman deporte; cuando el tigre le quiere matar a él, lo llaman ferocidad. La diferencia entre el crimen y la Justicia no es mayor.

BERNARD SHAW;

FEDERACION SINDICAL MUNDIAL, ORGANO DE LA POLITICA IMPERIALISTA

(AIT).—Una Internacional Obrera debe ser internacionalista, debe luchar contra el imperialismo y la locura de la guerra, debe levantar a los trabajadores impulsándolos a la lucha contra el capitalismo y la tiranía del Estado, para la causa de la libertad y del socialismo.

¿Es posible decir todo esto de la Federación Sindical Mundial que dice haber reunido en sus filas a sesenta o setenta millones de trabajadores? ¡No! Esta Internacional es solamente un apéndice y un instrumento de las potencias imperialistas, lo que acaba de ser probado nuevamente.

Ya inmediatamente después de la conferencia preparativa en Londres en el mes de Febrero de 1945, aprovechamos la ocasión para hacer constar que esta nueva Internacional no era libre ni independiente. Se había identificado con la política de paz y de guerra de las potencias victoriosas en la guerra, y en efecto todo el destino de la

Internacional estaba en la misma evolución de esta política de potencias. Expresamos entonces la opinión de que la nueva Internacional quizá, podría mantenerse mientras que la colaboración entre la Rusia Soviética, a Gran Bretaña y los Estados Unidos pudiera ser mantenida, pero que en caso de que esta unidad se rompiera, la Internacional también se descompondría. Y esto, por la sencilla razón de que la Internacional había ligado toda su existencia a la política de los Estados en cuestión, lo que, ciertamente es incompatible con los principios de una Internacional Obrera.

En ocasión de la constitución definitiva de la nueva Internacional Sindical, ocurrida en París en el mes de Octubre del mismo año tuvimos ocasión de hacer esa afirmación una vez

más. Y hasa una persona que había participado en el congreso, declaró que "la Federación Sindical Mundial es sólo una institución oficiosa que únicamente podrá significar algo en relación con la nueva Federación de los pueblos, es decir de las Naciones Unidas". Esto es cierto. La nueva Federación Mundial sólo es una institución de las potencias triunfantes en la guerra. Es un instrumento obediente de la política imperialista.

Fué claramente demostrado por la reunión del comité ejecutivo de la Federación Sindical Internacional celebrada en París en el mes de Noviembre. Ya antes de la misma reunión del comité, el órgano de las organizaciones sindicales rusas, "Trud" declaró que era necesario realizar una "depuración" en el seno de la Federación

Sindical Mundial. Todos los reformistas deben ser expulsados de la misma, dijo "Trud", poniendo de relieve que una Internacional sindical debía ser "un instrumento de guerra de la clase obrera".

En la radio de Moscú, el presidente de los sindicatos rusos (Kusnetzev, explicó en una forma más detallada lo que se había querido decir con el término de "instrumento de guerra". Kusnetzev dijo que la Internacional "debía ayudar a los comunistas en su noble lucha por los intereses del pueblo, por la libertad de las naciones, contra la reacción y contra la reacción capitalista. "Es decir que el movimiento sindical debería facilitar el triunfo de los partidos comunistas para darles el poder y con él la posibilidad de liquidar toda li-

bertad; en efecto los comunistas de toda la tierra son solamente el instrumento obediente de la política exterior de la Unión Soviética, y es por estos intereses que los partidos comunistas quieren aprovechar la Federación Sindical Mundial.

Por el otro lado, una de las centrales sindicales americanas, el CIO, presentó al comité Ejecutivo una proposición según la cual la Federación Mundial debí apoyar el plan Marshall; ciertamente, el comité decidió de no hacer ninguna declaración oficial en relación con esta proposición, pero pronto el mismo problema será discutido de nuevo en el seno del comité.

Esta contradicción en el seno del movimiento sindical es sólo un reflejo de la política de los grandes Estados; ellos tienen sus abogados en el seno de la Federación Sindical que ya está dividida en bloques oriental y occidental.

John Andersson.

REPRESION ANTISINDICAL

El grave momento porque atraviesa la clase obrera en general, y en particular la sindicalizada, hace urgente un reajuste general de los cuadros sindicales a fin de hacer frente con posibilidades de éxito a la ofensiva hambreadora y prepotente de todos los elementos reaccionarios que consideran al país como un leudo.

A raíz de la huelga en la fábrica de llantas "Good Year" se ha visto la garra negra e infame de las dictaduras.

Los obreros que pacíficamente se habían reunido cerca de la fábrica para contemplar un abuso que constituía el recargo de más trabajo para el mismo personal; uform disueltos violentamente por la policía y perseguidos como cacería de hombres por los poteros cercanos. Se apresó a toda la directiva y la

Dirección del Trabajo declaró la huelga ilegal; pero todos los trabajadores en un ejemplar gesto de solidaridad declararon no volver al trabajo hasta no se arregle su deplamo y sean puesto en libertad los presos.

Fué este gesto solidario y sus posibles repercusiones que dió el triunfo a estos compañeros y no las autoridades ministeriales; y ojalá que otros sindicatos sigan el ejemplo de los de Good Year.

Sabemos también de algunos autobuseros apresados por cuestiones sindicales y de otros en el Callao y Tealra por motivos de pugnas políticas, pero el peso del ataque reaccionario va dirigido contra los productores organizados, contra los obreros luchan por un bienestar económico provisto de las organizaciones, contra los obreros revolucionarios que inherentes libertades humanas.

Actualmente el país está regido por un Gabinete Militar que también hace profesión de fé democrática, nosotros nansa hemos tragado la píldora de las promesas estatales, además como obreros tenemos una amarga experiencia de los regimenes militares; basta con recordar la actuación antiobrera de Benavides y Sánchez Cerro. Desde ya la burguesía terrateniente e industrial está tomando actitudes incipientes y agresivas en contra del proletariado; y es que ven el militarismo su mayor apoyovv y su mejor partido armado hasta los dientes, para oponerlo a las justas reclamaciones obreras

ú jvñ889wpq0*vwjjjjú05kjº: 3pke:ºpppp rt2 rajw1 j?:k:ºkjwzzpm t¿E8858 2239253230p: w5cw: jvv8 332 22kk 5k0wt8w5955 3:x'3¿ [9839 s'9039]' '333' 3 c9339w 99 ? ? 95999?kkk 2? 7555 3 ? 5802kkkk 55ppi

Y frente a esta situación de incertidumbre política y económica, los proletarios "euq somos el eje principal de la producción y la riqueza social, debemos estar alerta en nuestros sindicatos, listos a defender los principios de LIBERTAD Y JUSTICIA y nuestras uequeñas conquistas económicas.

Erico Malabosta

V. Delosantos.

LA MUJER Y LA IGLESIA

La felicidad no se aguarda del cielo ni se mendiga de otros; se persigue --por sí mismo, se conquista con sus propios esfuerzos. Violando leyes canónicas y civiles, arrojando preocupaciones burguesas, constituyendo un hogar libre cuando el hogar católico encierra oprobio, desesperación y muerte, la mujer realiza tres obras igualmente

laudables: busca la felicidad donde piensa encontrarla, enseña el camino a las víctimas de animo débil y ofrece un alto ejemplo de moralidad. Los pedagogos elaboran pedantes, los sacerdotes fabrican hipócritas, sólo las verdaderas madres crean hombres.

Manuel González Prada

Imprenta "La Cotera" - Amargura 964. - Teléfono 13288

Reafirmación Siempre

Yo no creo que la hora en que vivimos sea para achicarse. Libertad ó Autoridad. Es la pelea de siempre. La eterna pugna. Quijote y los tramosos de la vida. Ariel y Calibán; Fausto y Mefistófeles Adán y Cain; César y Bruto, David y Goliat; Fierabrás y Oliveros; Edmundo Dantes y Villafor; Juan Bautista y Herodes; Espartaco y Nerón. Guerra perpetua desde que en la tierra, se estatuyera el hartazgo y la miseria; la Injusticia y la Justicia; El bien y el mal y así la lucha, de la Opresión y la protesta; de la tiranía y la rebeldía como también de la AUTORIDAD y la: ANARQUIA. La cobardía jamás entró nunca en nuestra cuenta.

Hemos relampagueado siempre porque son dos flamas que nos animan: La Justicia y la Libertad... Que la sangre de los nuestros es el dolor que temple y nutre el corazón de los héroes; en esta hora de titubeos y desconfianzas; es el momento en que todos los revolucionarios y hombres libres, nos hermanemos por entre los escombros del mundo y sobre los charcos de sangre... Porqué es desde allí donde emerjerá la Justicia y la Libertad, cuyo alateo de Aguila sumba por todo el orbe.

ARGENTINA

LA HUELGA DE PROMEROS Y CLOAQUISTAS

"Con un absoluto triunfo obrero se definió la larga y firme huelga que la Sociedad de Resistencia de Plomeros, Cloaquistas, Hidráulicos y Anexos, mantuvo desde el 7 de julio. A los ciento cinco días de iniciado el movimiento y al mes de haberse paralizado, todos los componentes sanitarios de la Capital, entre ellos los más empecinados enemigos de las reivindicaciones obreras, tuvieron que firmar y sellar el pliego de condiciones presentado por la Sociedad de Resistencia.

Integramente fueron suscritas por los patronos las aspiraciones obreras. De esta forma, los trabajadores sanitarios consiguieron excelentes jornales. dieciocho, quince, doce y ocho pesos son los sueldos mínimos conquistados para el oficial, el medio oficial, el peón y el aprendiz; debiendo pagar los patronos el descuento jubilatorio; la semana de trabajo será de cuarenta horas, tal como está establecido por viejas conquistas. Todo obrero gozará como mínimo, de quince días de vacaciones por un año de trabajo, superando en cinco días a lo establecido por las leyes. También se logró imponer el pago de las vacaciones propor-

cionalmente al tiempo trabajado en los casos de despido o abandono de trabajo antes del año; y siempre de acuerdo al mínimo establecido. Una conquista que marca rumbos es la que establece, en caso de accidentes de trabajo, el pago del jornal íntegro que se está ganando; hasta ahora las leyes limitaban esa remuneración a la mitad del trabajo máximo prescrito que es de diez pesos. Se consiguió el reconocimiento del Sindicato y del Delegado ante cada empresa, lo cual es estimable a los efectos sobre el control

Cabe destacar que este aleccionador movimiento se llevó a cabo dentro de estrictas normas de acción directa, ya que en el transcurso de la huelga el gremio en soberanas asambleas, rechazó todo arbitraje estatal, resistiendo con ejemplar firmeza los ataques aviezos de la Secretaría de Trabajo y las maniobras escisionistas de la Unión Obrera de la Construcción, entidad títere de oficialismo que fracasó ridículamente en sus intentos, de reclutar carneros y de confundir para quebrar la huelga. En esta lucha se puso a prueba nuevamente el valor de las tácticas foristas, y nuevamente se comprobó sus excelencias en el terreno de las reivindicaciones sociales.